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     Для первого номера мы решили взять интервью у 

человека, без которого идея создания газеты 

фармацевтического факультета не была бы 

реализована, благодаря которому наш факультет 

такой, какой он есть, - Гуриной Наталии Сергеевны. 

Наталия Сергеевна – декан фармацевтического 

факультета БГМУ с момента его основания, 

выдающийся преподаватель, доктор биологических 

наук, успешный человек, и в прошлом - как и мы с вами 

сейчас - студент. Несмотря на постоянную занятость, 

Наталия Сергеевна все же смогла найти время, чтобы 
рассказать нам о своих студенческих годах. 
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- Наталия Сергеевна, расскажите, где Вы получали 

первое высшее образование и почему выбрали 

именно такую специальность? 

 

- В школьные годы увлекалась химией и 

микробиологией, поэтому и выбрала химико-

биологический факультет Саратовского 

государственного университета имени 

Н.Г.Чернышевского  – старейшего и авторитетного 

российского университета. С 1 курса занималась 

научной работой, которая вылилась в дипломную по 

теме «Фаготипирование стафилококка».  

  

-Были ли у Вас увлечения, не связанные с учёбой? 

 

- Студенческие годы были очень насыщенны: 

занималась спортом – плаванием и легкой 

атлетикой, участвовала в художественной 

самодеятельности, КВН. 

 

-Как Вы готовились к экзаменам?  

 

- Учеба давалась легко, к экзаменам готовилась не 

более 3 дней и обязательно последнюю ночь. 

Сдавала по-разному: в основном 4-5, была тройка 

по философии и двойка – по физике. «Хвосты», 

конечно, были, но не критичные.  
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- А как Вы оказались в Витебске? 

 

- В Беларусь приехала по распределению мужа 

после окончания Саратовского государственного 

университета по специальности «химия, биология»; 

работала в Витебском медицинском институте на 

кафедре фармакогнозии и ботаники сначала 

ассистентом, затем старшим преподавателем, 

доцентом, профессором и заведующим 

кафедрой.    

 

- Второе высшее получали и защищали 

диссертации уже здесь, в Беларуси? 

 

- Да, второе высшее образование по специальности 

«фармация» и квалификации «провизор» получила в 

Витебском медицинском университете. Работая в 

ВГМУ, поступила в аспирантуру в тот же 

Саратовский университет, но тематика научной 

работы уже была адаптирована под 

фармацевтические исследования: «Создание 

диагностических и лечебных аллергенов на основе 

пыльцы растений».  Эта тематика реализована и в 

кандидатской, и в докторской диссертациях, 

которые защищены с интервалом в  15 лет в 

Московском государственном университете имени 

М.В.Ломоносова.    
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- Многие студенты хотят заняться наукой, но не 

знают, как найти область своих научных интересов, 

а как начинался Ваш научный путь? 

 

- Не могу сказать, что мечтала заниматься наукой. 

Так сложились обстоятельства: университеты в 80-е 

годы сильно отличались от сегодняшних 

университетов. Учеба в Саратовском университете 

тогда предполагала обязательное выполнение 

научных исследований с первого курса. Я выбрала 

кафедру микробиологии, а тему научных 

исследований получила от научного руководителя – 

профессора Щегловой Марины Константиновны - 

моего первого прекрасного учителя. Вообще, мне 

посчастливилось попасть в замечательную научную 

среду классического русского университета, где 

наукой занимались все - от студента до академика 

без скидок на возрасты и ранги.  Такая же 

атмосфера царила в те годы и в Московском 

государственном университете, и в Витебском 

медицинском институте, поэтому заниматься 

наукой было престижно и интересно. Сейчас в 

наших ближайших планах - создать атмосферу 

необходимости научных исследований и на нашем 

факультете.  
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- Что ещё Вы планируете в ближайшем будущем для 
нашего факультета? 
 
- Планов много: во-первых, развитие научных 
исследований и подготовка кандидатов и докторов 
наук. Во-вторых, создание новых кафедр 
фармацевтического профиля: в 2016 году разделяем 

кафедру фармацевтической технологии и химии на 
две - кафедру фармацевтической химии и кафедру 
фармацевтической технологии. Пока они будут 
базироваться во втором учебном корпусе. После 
переезда в новый корпус будет разделена кафедра 
организации фармации на кафедру организации 

фармации и кафедру фармакогнозии и ботаники. В 
идеале хорошо бы объединить все химии 
(органическую, аналитическую, общую и 
физколлоидную) в отдельную кафедру. После 
переезда в новый корпус планируем создать 
межкафедральную  научную лабораторию по 
выполнению исследований на любом этапе 

жизненного цикла ЛС: от разработки – до утилизации. 
Планируем создание опытного поля как составной 
части учебно-научно-производственного комплекса по 
программе импортозамещения. Но без студентов ни 
один из планов не может осуществиться, поэтому мы 
возлагаем большие надежды на трудолюбие, 

образованность и любовь к факультету всех поколений 
наших студентов. 
 
 

    

 
 

 Чуль Анна, группа 162 
 Каскевич Александра, группа 162 
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Международные связи укрепляются, или как 
наши студенты покоряли «Белокаменную» 

 

   

   БГМУ  активно сотрудничает с медицинскими 

вузами других стран. В рамках программы по 

обмену студентами лучшие ребята нашего 

факультета на 2 недели ездили в Москву в  МГМУ 

им.И.М.Сеченова.  В это же время с ответным 

визитом нас посетили сеченовские коллеги – 

студенты 5 курса.  Программа включала в себя 

прохождение производственной практики и 

изучение контроля качества лекарственных 

средств.  

     Ребята   приобрели много ценных знаний, 

привезли с собой подарки и массу хороших 

впечатлений,  воспоминаний. Они   с 

удовольствием согласились рассказать о своей 

поездке для нашей газеты. 
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     «Сказать, что нам очень понравилось – ничего 

не сказать. Дорога нас не утомила.  Москва 

встретила  солнечной, теплой погодой, нас 

заселили в хорошее общежитие, поэтому 

условия были замечательные. Сам университет 

огромный, красивый, очень старый, приятно 

было оказаться там, где обучались многие 

выдающиеся люди, такие как А.П. Чехов, Н.В. 

Склифосовский и др. При нем работает Музей 

истории медицины, который мы посетили 

первым делом. Поразило большое количество 

университетских клиник, которые расположены 

достаточно близко друг к другу, что позволяет 

студентам тратить минимум времени на 

переезды. Корпус фармацевтического 

факультета находится рядом  со  старым 

Арбатом, а по соседству стоит дом Н.В. Гоголя. 

Все  преподаватели были  очень 

доброжелательные, тепло к нам относились, 

если кому-то что-то было не понятно  - сразу 

объясняли, помогали. Студенты тоже были 

общительные, охотно рассказывали нам об 

особенностях своей учебы, а мы им о своей. 

Поэтому атмосфера была легкая, какой-то 

неловкости не чувствовалось», – делится 

впечатлениями студентка 3 курса   Пилюцкая 

Анна. 
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     Ребята  проходили практику  на кафедре 

токсикологической и фармацевтической химии им. 

А.П. Арзамасцева, изучали различные физико-

химические методы анализа, контроль качества 

лекарственных  

средств,  

знакомились с  

нормативной  

документацией  

другой страны,  

посещали лекции, 

 не только  

теоретического,  

но и практического характера, принимали участие в 

научных исследованиях, которые проводили 

сотрудники, и пытались проводить их сами.  

      «В «Сеченке» студентам созданы все условия для 

проведения  исследовательских  работ и научной 

деятельности. Работает много кружков, так же как и 

у нас, есть секция фармации. Студенты занимаются 

НИР, пишут дипломные работы и успешно 

защищают их. До получения диплома существует 

возможность  подрабатывать ночными 

дежурантами, медицинскими представителями, и 

ребята активно ей пользуются», –  рассказывает 

студентка 4 курса Ефимчик Анастасия.  

 



Людям о людях 
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     Несмотря на бешеный московский ритм жизни, 

наши студенты успевали еще и отдыхать, культурно 

проводить время. Они посетили кремлевскую 

аптеку, Новодевичий монастырь, храм Христа 

Спасителя, дом-музей Михаила Булгакова, 

Воробьевы горы, побывали в Большом театре, театре 

им. Вахтангова, на ВДНХ, в зоопарке, музее 

космонавтики, Третьяковской галерее, в Царицыно, 

на территории Кремля, покатались на теплоходе по 

Москве-реке и монорельсе, много гуляли по 

ночному городу. «Студентам в Москве 

предоставляется много скидок и льгот. Некоторые 

мероприятия можно вообще посетить бесплатно. 

Мы получили море эмоций и надолго запаслись 

хорошим настроением. Спасибо нашему 

университету за эту  прекрасную возможность 

приобрести знания и ценный опыт на всю жизнь».  

На вопрос, поехали ли бы вы туда еще раз и 

советовали ли бы поехать другим,  однозначное – да! 

Но только, если ненадолго, ведь, как ни крути, дома 
все-таки лучше.  
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Повшок Валерия, главный редактор 
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Интересная компания. Ответный визит из 
«Сеченки» 

 

     Эта статья в дебютном номере нашей 

молодой, но весьма перспективной 

факультетской газеты была написана не столько 

силами тех людей, которые были приставлены к 

ее написанию – кураторов недавно посетивших 

нас москвичей, сколько самими гостями, столь 

ярко и красочно описавшими аутентичную 

красоту города Минска, современное 

оснащение и рабочую обстановку нашего 

родного университета и гостеприимство самих 

белорусов. 

     Ребята, будучи студентами 5 курса 

фармацевтического факультета «Первого МГМУ 

И.М. Сеченова», посетили наш университет с 

целью прохождения производственной практики 

по организации и экономике фармации.  

За эти 2 недели они успели познакомиться 

практически со всем нашим университетом и 

были приятно удивлены как слаженностью 

работы его структурных ячеек, так и всей 

рабочей обстановкой, царившей в нем. 

Особенно отметили приветливость и 

доброжелательность студентов, готовых помочь и 

подсказать, как бы они не были заняты в данный 

момент. 
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     Да и сам город 

не оставил их 

равнодушными:  

особенно 

впечатлило  

великолепие    

зеленых парков  

и аллей Минска, 

архитектура  

разных эпох и  

Направлений и  

неповторимая история самого города. 
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     «Минск – удивительно зелёный город. Мы 

приехали в самый разгар цветения. Весь город 

словно  нескончаемый парк, по нему очень 

приятно гулять. Не могу не отметить и 

белорусское гостеприимство: нас разместили в 

новом общежитии №10, обеспечили питанием и 

покрыли экскурсионные расходы. В Беларуси 

действительно есть чему поучиться. Нас водили в 

аптеки разных категорий. И в каждой из них 

отличное программное обеспечение, 

направленное на защиту первостольника, на 

снижение количества ошибок. Например, в 

аптеке пятой категории программа не только 

показывала «синонимы» лекарств, но и 

указывала при каком температурном режиме 

необходимо  их хранить. В каждой аптеке была 

идеальная чистота, порядок и организация. 

Приятно удивил и ассортимент препаратов: 50% 

из них - белорусские, и при том не отмечаются 

завышенной стоимостью. Наша практика 

прошла безукоризненно. Мы увидели так много 

достопримечательностей в Минске! Я 

обязательно приеду в Беларусь ещё не один 

раз!» 
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     «...На практику попала совершено случайно, 

буквально за два дня до поездки позвонили с 

кафедры экономики и предложили поехать в 

Беларусь. Практически не думая,  я согласилась, 

не зная, что меня будет ждать там. Но ничуть не 

пожалела ни об одном проведенном там дне.  

Свое мнение о Минске теперь я могу высказать 

всего в двух словах: мне понравилось. По-моему, 

город просто чудесный. Поразительно высокий 

уровень культуры, как в бытовой, так и в духовной 

сфере. В городе наблюдается оживленное 

жилищное строительство. Но в то же время строят 

бережно, оставляя нетронутыми большие участки 

леса, где можно насладиться великолепной 

природой. За это время, мне кажется, мы успели 

узнать город от самых известных и людных мест до 

его потайных загадочных местечек, и, конечно же, 

испробовали блюда национальной кухни, которые 

тоже не оставили нас 

равнодушными: было очень вкусно и сытно. Эта по

ездка была просто незабываема. Весь путь – от 

вокзала и, опять же,  к нему – нас сопровождали 

замечательные студенты, которые познакомили 

нас с интереснейшей историей города. С ними 

было очень весело и приятно общаться. Хочется 

сказать каждому нашему куратору в отдельности: 

"Большое спасибо!"». 
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     «Минск –  это город, уважающий свою историю. 

Несомненно, это край, сохранивший в себе 

лучшее со всех эпох. Университет очень чистый, 

опрятный и строгий –  ничего лишнего. Везде нас 

приветливо встречали, всё объясняли, всё 

показывали. Ещё приятно отметить приветливость 

преподавателей и студентов, хорошее оснащение 

классов и прогрессивную систему с видео-

курсовыми работами. В Минске приятно удивила 

активная программа народных гуляний, а именно 

фестиваль «место под солнцем», который мы 

успели посетить. Желание вернуться, несомненно, 

есть.  Хотелось бы еще раз насладиться всеми 

красотами города». 
 

Якимчик Алеся, группа 260 

Дудко Мария, группа 262 

 



О наболевшем: сессия 

 

 

 

 

 
 
 

 

 

 

 

Выпуск №1 

Июнь 2016 

 

17 

  

 

  
 

      Наша редакция решила провести опрос 

студентов фармацевтического факультета. 

Темой опроса мы выбрали экзаменационную 

сессию, а именно подготовку к ней, 

предполагаемые  результаты, пожелания в адрес 
деканата и кафедр.  

 
      Студенты нашего факультета всегда 

демонстрировали выдающиеся результаты по 

всем дисциплинам. Мы решили узнать, как 

готовятся учащиеся к экзамену и сколько 

времени затрачивают.  Результат оказался весьма 

неожиданным: 39% опрошенных усердно 

готовились в течение нескольких недель до 

экзамена, 60% начинали подготовку за пару дней 

до сдачи, 1% и вовсе покоряет дисциплину за 

ночь.  
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     Следующим пунктом нашего опроса стал 

вопрос о качестве знаний по экзаменационным 

дисциплинам на данный момент: 

 20% опрошенных заявили о том, что знают предмет 

довольно хорошо, однако имеются 

несущественные пробелы,  46% усвоили только 

половину материала, 33% имеют общие 

представления о предмете, 1% признался в 

полном отсутствии знаний. На наш взгляд, результат 

опроса является необъективным, так как многие 

люди в стрессовой ситуации не могут дать 

адекватную оценку своим способностям и 

знаниям, неосознанно их занижая.  

Также мы решили узнать, каких результатов 

ожидают студенты: 5% настроены на 

максимальный балл по всем дисциплинам, 30% 

ожидают увидеть в зачетной книжке оценки 8 и 9, 

22% рассчитывают на 6 и 7, 32% скромно ожидают 

сдать без пересдач, а 11% настроены весьма 

пессимистично.  

Преподаватели спешат успокоить студентов, 

выражают уверенность в качестве их знаний, а 

также обещают, что результаты будут достойными.  

Как говорится, ловим на слове. 
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     Еще одной частью нашего опроса стал пункт 
«Ваши пожелания деканату и кафедрам». Просьб и 
советов оказалось действительно много, некоторые 
имеют схожий посыл, поэтому их мы обобщим. 
Начнем с того, что около 30% процентов всех 

опрошенных не имеют никаких пожеланий ни к 
кафедрам, ни к деканату.  А остальные 70% 
высказались про: 
 
     I. Экзамены: 
1)  просьба составлять расписание экзаменов с 

учетом пожеланий студентов; 
2)  давать больше времени на подготовку, в частности, 
оставлять между экзаменами не по 3 дня, а хотя бы 4-
5,  с чем нельзя не согласиться; 
3) публиковать вопросы к экзаменам как можно 
раньше, это также касается  тестов и списков 
соединений, обязательных к запоминанию; 

5) давать больше шансов для получения автоматов, в 
том числе, на кафедрах нашего факультета; 
6) не нагружать последние 2 недели перед сессией 
огромным количеством коллоквиумов; 
7) преподавателям быть терпимей и терпеливее на  
экзаменах, задавать наводящие вопросы, 

комментировать ответ, стараться найти тот "оазис", 
который позволил бы поставить хотя бы минимальную 
оценку, ведь многие студенты очень волнуются, отчего 
порой и выглядят весьма растерянно и глупо. 
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     II. Организация учебного процесса: 
1) размещать на сайте лекции в формате pdf, а 
также различные вспомогательные материалы; 

2) оптимизировать расписание, т.к. многие, проделав 
путь домой, не в состоянии изучить весь необходимый 
материал; 
3) на кафедре общей химии ввести устный опрос на 
коллоквиумах, т.к. экзамен  проходит именно в такой 
форме; 

4) составить учебник по нормальной физиологии, 
учебное пособие по органической химии, 
содержащее все теоретические основы; 
5) исправить ошибки в методичках по фармацевтической 
ботанике и биологической химии. 
 

     От лица редакции хотелось бы пожелать всем 

студентам уверенности в своих силах, терпения,                                                  

крепких нервов и удачи! Ни пуха, ни пера! 

 
 

Таргонская Дарья, группа 265 
Носова Карина, группа 263 
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     Достижением в творческой жизни факультета 

стало участие команды КВН «Пятроўшчына 

station» в финале открытого турнира команд КВН 

медицинских учреждений образования в 

Витебске 23 мая, где команда заработала 

почётное 4 место. Хочется выразить 

благодарность и уважение ребятам за то, что они 

представляют честь университета на различных 

площадках Беларуси, добиваются больших 

успехов, и пожелать им дальнейшего развития и 

творческих достижений! Удачи, «Пятроўшчына 

station»!  
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     Главной новостью факультета на сегодняшний день 
является организация первого выпуска. В 2016 году 
первые выпускники фармацевтического факультета 

БГМУ пополнят ряды специалистов фармации. В честь 
данного события планируется высадка памятной аллеи 
на территории университета, где выпускниками будут 
посажены деревья, у каждого студента будет своё 
дерево с памятной табличкой. 
      Началась работа государственной 

экзаменационной комиссии. Первым этапом была 
сдача практических навыков по профильным 
предметам. На втором этапе 1 июня студентами были 
защищены дипломные работы. Всего было 
представлено 16 дипломных работ. Студенты показали 
высокий результат: 13 отметок «10», 3 отметки «9». На 
защиту дипломов были приглашены заместитель 

Министра здравоохранения Шевчук В. Е., заведующая 
контрольно-аналитической лабораторией, директор 
РУП «Белфармация», генеральный директор Минской 
фармации, преподаватели кафедр БГМУ. 15 
студентов, защитивших диплом, освобождены от сдачи 
устного этапа государственного экзамена, по 

предмету, которому посвящена дипломная работа. 
Следующими этапами сдачи государственного 
экзамена являются сдача тестирования и устного 
собеседования. После государственных экзаменов 
выпускников ждёт выпускной бал. 
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     14 мая факультет принимал участие в 

республиканской проф-ориентационной субботе. 

Рядом с Дворцом спорта развернулась площадка, 

где каждый университет мог продемонстрировать 

свои преимущества. БГМУ также показал высокий 

уровень подготовки. Фармацевтическая ассоциация 

была представлена яркими привлекающими 

костюмами: таблетка, ромашка, капсула. 
 

     31 мая состоялась республиканская акция 

«Беларусь  против табака», в которой активное 

участие приняла 160 группа 1 курса: подготовили 

вопросы к викторине, стенды-баннеры для плакатов, 

раздавали конфеты и сладкие призы. 

Фармацевтический факультет активно 

поддерживает эту акцию, принимает и  

популяризирует ЗОЖ! 
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     12 мая на нашем факультете состоялось 

отчетно-выборное собрание Совета студенческого 

самоуправления. На данном собрании было 

рассмотрено два вопроса: 

Отчет о проделанной работе студенческого 

самоуправления за 2015-2016 учебный год. 

Избрание нового актива студенческого 

самоуправления. 

     На заседании присутствовал актив факультета, 

кандидаты в ССУ, декан факультета Гурина Н.С., 

заместитель декана по воспитательной работе 

Кизляк Н.Ф., были приглашены заведующая 

сектором социально-психологической службы 

Кулага М.С.,  заместитель декана по воспитательной 

работе  стоматологического факультета 

Красовская-Колятина Я.О. В ходе заседания 

обсуждались результаты проведенных акций и 

мероприятий, а также дальнейшие планы на 2016-

2017 учебный год. Единогласно был избран новый 

актив совета студенческого самоуправления и 

добавлен новый сектор, отвечающий за выпуск 

электронной газеты фармацевтического 

факультета.  
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     Деканат фармацевтического факультета желает 

успехов всем студентам в подготовке к сессии и 

надеется на получение достойных результатов в 

учебной деятельности. Рекомендует грамотно 

составить рабочий график и обязательно сочетать 

труд, отдых и сон. Как показывает опыт 

рациональное сочетание «отдых-труд» – залог 

успеха! Отдыхать можно, слушая музыку, играя на 

музыкальных инструментах, рисуя. Творчество 

поможет вам снять психологическое напряжение и 

волнение. Учёба является самой важной задачей 

студента. И результаты стараний обязательно вам 

пригодятся на 5 курсе при распределении, как 

пригодились и нашим первооткрывателям – первым 

выпускникам. За сессией следует практика, а за 

практикой долгожданные каникулы. Хочется 

пожелать отдыха, максимального проявления 

творческих способностей! Рисуйте, творите, 

путешествуйте, фотографируйте! А в будущем году 

представляйте нам продукты своего творчества. Мы 

в свою очередь будем стараться активно  развивать 

общественную деятельность факультета, в том 

числе с вашей помощью, дорогие студенты. 

Успехов вам и творческих достижений! С 

уважением, деканат фармацевтического 

факультета! 
 
 

Накопия Натела, группа 363 
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Так и кончается студенчество… 
 

     Приближается  

июль.  Безлюдные 

университетские  

коридоры,  

опустевшие  

столовые,  

тишина – все это  

символизирует  

разгар сессии и,  

горячо ожидаемое  
студентами, наступление каникул. Однако время 

пролетит незаметно,  и 1 сентября наша Альма-

матер снова откроет двери для большинства из нас. 

Но некоторых, чья экзаменационная копилка уже 

пополнилась сдачей госэкзаменов, ждут перемены. 

Первые выпускники нашего факультета вступят во 
взрослую жизнь уже через месяц. Но сейчас, пока 

большинство студентов грызет гранит науки, у них 

ещё  есть время в очередной раз примерить 

выпускное платье или смокинг, подготовить 

прощальную речь и насладиться последними днями 

студенчества. Нам очень повезло, что выход 

дебютного номера нашей газеты состоится именно 
в этот период. Можно сказать,  он даже приурочен к 

выпуску первых специалистов фармацевтического 

факультета БГМУ. Именно поэтому наша редакция 

не могла не спросить выпускников об их ощущениях, 

впечатлениях и ожиданиях.  
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      «В данный момент я могу смело назвать это 

место своим вторым  

домом. Кто бы мог  

подумать, что я найду  

здесь столько друзей и 

приобрету так много  

ценного опыта. Не могу не 

отметить роль 

преподавателей, 

благодаря которым у  

меня сложилась  

достаточно хорошая  база знаний, поэтому 

чувствую я себя  достаточно уверенно». 

  

     «Я пришла сюда неуверенной испуганной 

школьницей, очень пугающе выглядело 

расписание, домашние задания, в первое время 

даже посещали мысли, правильный ли выбор я 

сделала.  Однако, благодаря поддержке друзей, 

которых я приобрела в университете, и 

преподавателей я справилась, вернее, мы 

справились. В данный момент  я ни капли не 

жалею о выбранной специальности. Мне очень 

нравится моя будущая профессия. Хочется сказать 

огромное спасибо всем, кто помог мне стать 

такой, какая я есть сейчас: целеустремленной, 

терпеливой, более уверенной в себе». 
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     «Пять лет пролетели 

слишком быстро.  

Будто вчера был  

2011 год, когда  я  

приехал с родителями  

на 1 сентября, а сейчас 

на носу выпускной.  

Очень грустно 

покидать университет, 

с которым так много связывает. Надеюсь, что мы  

с одногруппниками будем общаться и  за 

стенами нашей Альма-матер. БГМУ, я буду 

скучать!». 

 

   «За 5 лет мы  

сдали более 40  

экзаменов, однако  

перед «госами»  

было волнительно.  

Хотелось оставить  

хорошее   

впечатление. Однако  

волнения оказались 

напрасными. Многочисленная серьёзная 

комиссия была настроена очень 

доброжелательно. Последний в студенческой 

жизни экзамен прошёл на ура. Поэтому от учебы 

у меня остались только теплые воспоминания». 
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     «В стенах БГМУ за эти 5 лет со мной произошло 
очень много всего. Не могу сказать, что все было 
гладко, тяжелых моментов тоже хватало. Но трудности 
меня никогда не пугали, они закаляют. Могу сказать, 
что  хорошего было в разы больше: преподаватели, 
которые с самого начала относились к нам как к 

своим будущим коллегам, одногруппники, ставшие  
такими родными за эти 5 лет, комфортные условия 
проживания, где чувствуешь себя как дома. Я ни разу 
не пожалела, что поступила именно на 
фармацевтический факультет, -  это ценнейший опыт 
и отличная школа жизни». 

 
     «Госэкзамены прошли на  
одном дыхании, хотя на  
протяжении 5 лет я боялась  
каждой сессии, потому 
 что к этому ощущению  
невозможно привыкнуть.  

Но сейчас все самое  
страшное позади, и сегодня 
мы во главе с ректором и 
деканом в честь  
выпускного посадили  
памятную аллею.  

Мне кажется, это очень  
символично. Думаю, будет приятно собраться всем 
вместе в стенах родного университета, например, 
через 10 лет и посмотреть на деревья, которые 
посадили своими руками».  
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     P.S. «Хотелось бы от имени всех выпускников 
обратиться к нынешним студентам. Ребята, 

студенчество пролетит очень быстро, поэтому цените 
каждую минуту, проведенную в университете, и 
наслаждайтесь этим замечательным временем. У 
вас все получится, удачи». 
 
     С наилучшими пожеланиями, первый выпуск 

фармацевтического факультета Белорусского 
Государственного медицинского университета. 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
     А мы в свою очередь поздравляем ребят с этим 
торжественным событием. Пускай будущая 
профессия не перестает радовать на протяжении 
многих лет. Помните, что родной университет всегда 

ждет вас в своих стенах! 

 

 
 

               Повшок Валерия, главный редактор 

 



И я там был 
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     Великий философ Аврелий Августин сказал, что 

мир – это книга, и тот, кто не путешествует, читает 

лишь одну её страницу. С этими словами нельзя не 

согласиться, ведь каждое путешествие, как 

страница увлекательной книги, открывает перед 

нами много нового и интересного. Путешествие – 

отличная возможность расширить свой кругозор, 

завести новых друзей, отвлечься от учебы (что 

иногда крайне необходимо нашим студентам) и 

просто весело провести время. Белорусский 

государственный  медицинский университет 

предоставляет своим студентам такую 

возможность посредством организации различных 

туристических поездок как по Беларуси, так и за 
её пределами. 
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     К примеру, неоднократно весной были 

организованы поездки Минск-Мир-Несвиж-Минск 

для членов профсоюза студентов. Данный тур очень 

интересный и имеет лишь положительные отзывы. 

Студенты фармацевтического факультета 

поделились своими впечатлениями: «Несмотря на 

то, что выехали мы очень рано, в автобусе никто не 

спал: все с интересом слушали экскурсовода, 

который вкратце рассказывал о проносящихся 

мимо населенных пунктах. Время в дороге 

пролетело незаметно, а из окон автобуса тут же 

стали заметны башни Мирского замка. 

      Не удивительно, что Мирский замок называют 

жемчужиной белорусской архитектуры. Это 

настолько мощное и в то же время грациозное 

строение! Невероятно, как в 16 веке без подъемных 

кранов и современной техники строили такие 

высокие замки! Сначала мы прошлись по парку, 

дошли до каплицы, построенной Святополк-

Мирскими (последними владельцами замка). Нам 

рассказали легенду про озеро и показали камень в 

стене замка в форме головы барана. Он 

действительно похож на голову барана! По легенде, 

если извлечь этот камень из стены, то замок рухнет и 

никто не сможет отстроить его заново. Потом было 

немного свободного времени, чтобы прогуляться по 

башням замка и спуститься в подземелье. 
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     Затем началась  

экскурсия внутри замка. 

У нас был очень хороший  

экскурсовод: она  

рассказывала нам  

интересные истории о  

владельцах замка, о том, 

какие блюда подавали к  

столу на праздники,  

какие платья носили  

представительницы самых  

знатных родов XVIII столетия, как проходила охота… 

Мне очень понравилось в Мире. Я уже бывала там 

прежде и с удовольствием съезжу еще! Спасибо 

организаторам за такую классную поездку!» - 

такими впечатлениями поделилась Ольга Пальчук, 

                                              студентка первого курса  

                                              фармацевтического    

                                              факультета. После    

                                              окончания экскурсии   

                                              в Мирском замке студенты    

                                              направились в Несвиж, где   

                                              на протяжении нескольких  

                                              столетий располагалась  

                                              резиденция рода   

                                              Радзивиллов.   
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     «Когда приехали в Несвиж, все уже здорово 

проголодались и немного устали, но был 

предусмотрен обед в кафе. 

      После него мы направились к замку. По дороге 

рассмотрели городскую ратушу, Фарный костел, 

монастырь бенедиктинок и другие 

достопримечательности. Удивительно, как 

сохранилось такое количество исторических 

объектов до нашего времени! 

     Далее экскурсия продолжилась в замке. Нам 

рассказали, как возводился замок, показали 
множество орудий для охоты, изысканные наряды, 

мебель и ряд других экспонатов. Мне очень 

понравились люстры в замке! Они не просто 

освещают, а придают замку богатый облик! 

     Мне также запомнился крепостной театр, 

управляемый Франциской Урсулой Радзивилл. В нем 
играли самые талантливые крепостные крестьяне, 

члены княжеской семьи, шляхта, кадеты, наемные 

актеры. Установки, предназначенные для создания 

спецэффектов, просто потрясли нас: имитировали 

шум дождя, раскат грома и многое другое! 

     После посещения замка мы отправились гулять в 

парк, где загадали четыре желания. Надеюсь, они 
сбудутся! 

Мне очень нравится путешествовать по Беларуси. В 

Несвиже я была уже несколько раз, это очень 

красивый город!» - рассказала Ольга Маврина, 

студентка второго курса. 
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     В период летних каникул в рамках программы 

«Мировое наследие» БГМУ предлагает посетить 

Германию, Нидерланды, Италию, Францию, Чехию 

и другие страны. Тур можно выбрать на любой вкус 

и любой продолжительности. В некоторых турах 

предусмотрены также бесплатные визы для 

студентов. Для тех, кто не представляет лето без 

отдыха на море, есть варианты туров с 

продолжительными (7-8 дней) остановками на 

молодежных курортах. Путешествуя по разным 

странам, можно узнать, как живут люди разных 

национальностей, их традиции и просто окунуться в 

атмосферу загадочности. 

     Желаем всем провести  

долгожданное лето с пользой  

и запомнить его самые  

необыкновенные моменты!  

Ведь, как сказал И. Бунин,  

«человека делают счастливым  

три вещи: любовь, интересная 

работа и возможность 

путешествовать». 

     Путешествуйте и будьте 

счастливы! 
 
 

Бурло Елена, группа 261 
Шабловская Елизавета, группа 163 
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Поздравляем в июне: 
 

Курс Ингу Леонидовну 

 

Мушкину Ольгу Владимировну 
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